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文体新闻体育

几个月来，西班牙红土之王纳达尔一

直在等待自己身体痊愈。他期待着能够充

满活力地出现在球场上，这使他在法国网

球公开赛上创纪录地14次问鼎男单冠军，

并总共夺得了22个大满贯冠军。

不过昨晚，他终于承认，这不会发生在

今年的罗兰 ·加洛斯，本届法网10天后即

将开打。虽然不确定自己何时能从挥之不

去的臀部伤势中完全康复，但纳达尔表示，

他预计会重返赛场，并可能在明年结束自

己的职业生涯。

下月即将年满37岁的纳达尔昨晚在

位于西班牙马纳科尔的纳达尔网球学院举

行发布会，遗憾宣布自2005年首度亮相法

网、并一举捧杯以来，他将首次缺席法网。

“你不能一直对自己的身体要求越来

越高，因为总有一天你的身体会亮起白

旗。”纳达尔说。他独自坐在台上，穿着牛

仔裤和白色T恤衫，西班牙电视台直播了

发布会。

纳达尔没有透露重返网坛的时间，但

表示可能需要几个月的时间。纳达尔用英

语、西班牙语和马略卡岛当地方言回答了

问题，他说：“你永远不知道事情会如何发

展，但我的想法是明年将是我职业生涯的

最后一年。”

纳达尔强调，他不想这样手拿麦克风

而不是球拍，与大家告别。纳达尔一直是

赛场上的斗士，为每一分而竭尽所能，每次

挥拍都是毫无保留、全力争胜。这种强硬

的进攻风格一直是他在球场上表现出色的

核心，但这也导致

了多年来的一系列伤病。

本赛季纳达尔的战绩只有1胜3负，而

自去年9月美网第四轮输给蒂阿福以来，

他打了9场比赛中输掉7场。

自今年1月18日在澳网第二轮败给麦

克唐纳后，纳达尔就再也没有参加过任何

比赛，当时他在场上显然受到了伤病的影

响。这是2016年以来纳达尔最早的一次

大满贯出局。第二天的核磁共振检查显示

了伤势的严重程度，纳达尔的经纪人当时

表示，纳达尔预计需要两个月才能完全康

复。他最初的目标是在3月的蒙特卡洛大

师赛上复出，那是他熟悉的红土赛事，但他

没有。随后又一场又一场地缺席了比赛，

这降低了他为法网做好准备的可能性。

对纳达尔来说，在他辉煌的职业生涯

中，输掉一些比赛是一回事，而缺席法网则

是另一回事。自2005年以来他已经连续

18次出场，总战绩是令人惊叹的112胜3

负，他14次捧杯，创下四大公开赛单项赛

事夺魁次数纪录。

法网赛事总监毛瑞斯莫表示，纳达尔

退赛让她感到“非常失望”，她相信法网观

众以及所有网球迷也会如此，“我很想念

他，我能想象他在做出如此艰难决定后所

感受到的痛苦和悲伤。”

纳达尔的生日是6月3日，通常他会在

生日征战法网。但这次只能作壁上观，纳

达尔说：“比赛一直存在，只有球员们来来

往往。所以罗兰 ·加洛斯将永远是罗兰 ·加

洛斯，无论有没有我，这里永远是世界上最

好的红土赛事，会有新的冠军，只是不是

我。这就是生活。”本报记者 黄永顺

从参加首届苏迪曼杯至今，中国羽毛

球队在这项大赛上还从来没有掉出过四

强。但是这次在本土进行的苏迪曼杯，小

组赛中顺风顺水的中国队，将在淘汰赛中

遭遇连续考验。昨晚，苏迪曼杯八强淘汰

赛对阵的抽签结果出炉，国羽在四分之一

决赛就遭遇强敌印尼队，随后更是极有可

能连续面临日韩两队的挑战。当然，开赛前

中国队的目标就是卫冕，实现苏杯三连冠，

所以无论面对哪个对手，都唯有全力争胜。

作为2023年苏迪曼杯的东道主，在苏

州主场作战的中国队在小组赛阶段并没有

遇到太多挑战。昨晚打完最后一场小组

赛，最终5比0大胜丹麦队，三战全胜以小

组头名出线，成为本届赛事小组赛阶段成

绩最好的队伍。数据显示，国羽是小组赛

中唯一在三场小组赛都实现5比0横扫的

队伍。

在上半区，如果国羽能够淘汰印尼队

进入半决赛的话，对手将会是日本队和泰

国队之间的胜者。下半区的抽签结果是马

来西亚队对阵丹麦队，韩国队则与中国台

北队争夺半决赛资格。国羽如果能顺利晋

级决赛，极有可能要同韩国队争夺本届苏

杯的冠军。

中国队选手也做好了迎接困难的准

备。“无论抽中谁作为对手，都挺难打的。”

国羽队长郑思维表示，“比如我们觉得日本

队很强，但他们变成了小组第二名。觉得

印尼队很强，他们也是小组第二名，其实比

赛中都是强队。”女单头号选手陈雨菲也表

示，在自己的项目上，无论是日本队的山口

茜，还是中国台北队的戴资颖，还是印尼队

的玛利斯卡，实力上都比自己强，“每一场

球都不好打，要把自己做得更好，才有可能

赢得比赛。” 本报记者 李元春
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上视五星体育频道今天19时30分将转播中超上海申花主场与北京
国安比赛实况。

明年将是纳达尔职业生涯最后一季

看见四年前的自己
目前的中国反曲弓女队，正处于新老接替阶段，三位选手中只有安

琦轩以选手身份来过上海参赛，另两位虽然也随队出征，但当时只是坐

在看台上观战。因此，谈到在源深体育场比赛的感觉时，张梦瑶笑言，

“每次转身望向看台，都像是见到四年前的自己。”

“时间过得好快，2019年的时候，我就坐在看台中间的位置，看着

队里的哥哥姐姐一次次从等候区走向比赛区。”四年后重回故地，张梦

瑶对当初的一切都记忆犹新，“当时心里就想着，不久的将来自己也想

站上世界杯的赛场。”

从2019年到2023年，队里的小妹妹安琦轩，已经是中国女子反曲

弓队的中坚力量，比赛中，经验较为丰富的她，会给队友一些重要提

示。团队一起接受采访时，安琦轩也经常作为代表发言。“其实不只她

们俩，我今天也看到了过去的自己。”安琦轩说，每次走到比赛区，她眼

前便会浮现四年前那个有些稚嫩的自己，因为过于紧张，身体心理都没

有达到最佳状态。“上次决赛是在陆家嘴中心绿地，我记得那是个很漂

亮的地方，感觉非常舒适，今年决赛放在陆家嘴滨江，我更加期待。”四

年前的那场决赛，安琦轩并没有出场，中国女队也与金牌擦肩而过，所

以这一次，她更期待拿到好的成绩，“女子团体结束后，19日我们还有

混合团体和个人的比赛，希望能发挥出水平。”

希望登上东方明珠
三位姑娘来上海的次数并不少，只是因为训练和比赛颇为繁忙，她

们并没有太多机会游览上海的地标建筑。说起在申城的愿望，邱慕妍

有些不好意思地表示，希望能登上东方明珠看看。

三位姑娘透露，此次随队来到上海，基本是酒店、食堂和赛场三点

一线。“食堂就在酒店一层，出去的机会更少了。”调皮地吐槽过后，几位

女箭手聊起了对上海的印象，“很时尚很摩登的感觉，几个地标也很漂

亮。”邱慕妍说，“每次过来，都只能在浦江对岸看着夜色中的东方明珠，

希望以后到上面的球体里去看看，感受一下上海的高度。”不过几位姑

娘也明白，期待中的闲暇时光，需要用更好的表现和成绩来拿到，“现在

还是要专注在比赛上，打好每一箭，把心态调整好，迎接下一个挑战。”

邱慕妍如是说道。

期待站上奥运赛场
上个月的射箭世界杯土耳其安塔利亚站上，中国女子反曲弓队战

绩不错，上海站后，还有大运会、亚运会等重量级赛事，但谁都明白，一

年后的巴黎奥运会，才是真正意义上的“大考”。

虽然一再强调要用平常心对待每一场比赛，但这并不代表三位姑娘

对一年后的奥运会没有“野心”。在中国射箭队征战奥运会的历史上，曾

有过张娟娟最后一箭绝杀对手，打破韩国队垄断的高光时刻，这也激励

着新一代的中国女箭手不断前进。“我们的对手实力都很强，而且进步很

快，从这次比赛就可以看出来，所以还是要努力训练，不断提升。”

谈及巴黎奥运，安琦轩透露队内还会举办一系列选拔，所有队员都

面临严峻挑战。面对“对一年后站上奥运赛场的自己说一句话”的假设

性问题，三位姑娘稍微想了想，给出了几乎相同的答案：“恭喜你，如愿

站上这片赛场，现在要忘记一切，专心射好每一箭。希望在比赛结束

时，还能看到你脸上的笑容。”

本报记者 陆玮鑫

“一二三，加油！”昨日的源
深体育场里，红色的身影吸引了
不少的目光，由张梦瑶、安琦轩
和邱慕妍组成的中国女子反曲
弓队虽在半决赛中遗憾折戟，但
在季军争夺战中击败对手，拿下
一枚铜牌。射完最后一箭，三张

紧绷了很长时间的
脸上，终于有了轻
松的笑颜。简单庆
祝后，几位姑娘接受

了采访，赛场上的“寒冰射
手”，展现出热情开朗的另一面。

苏杯淘汰赛 国羽不好打

纳达尔法网成绩
（    年至    年）

■ 冠军年份（14）
    、    、    、    、    、

    、    、    、    、    、    、
    、    、    
■ 出局（3）

    年：第四轮输给索德林
    年：四分之一决赛输给德

约科维奇
    年：半决赛输给德约科维奇

■ 伤退（1）
    年：第三轮比赛前因伤退赛

■
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■ 中国女子反曲弓队在比赛中
本报记者 李铭珅 摄

■ 纳达尔：不想手拿
麦克风而不是球拍与
大家告别 图 IC

红土之王


